

ANALISIS KOMPARASI PENDAPATAN USAHA PENANGKAPAN IKAN DENGAN ALAT TANGKAP BAGAN TANCAP DAN BUBU DI DANAU KERINCI

**Melati (E1E018037), di bawah bimbingan
Firmansyah¹ dan M. Hariski²**

RINGKASAN

Alat tangkap bagan tancap dan bubu di perairan Danau Kerinci banyak digunakan oleh nelayan dikarenakan biaya operasional yang tergolong rendah seperti bahan bakar bensin, ransum, lampu (listrik), rokok, umpan, dan hasil tangkapan bernilai ekonomis seperti ikan seluang, ikan nila, ikan medik, ikan barau. Kurangnya informasi yang berkaitan dengan pendapatan nelayan dengan berbagai alat tangkap sehingga nelayan hanya melakukan penangkapan tanpa memperhatikan aspek ekonominya, yang menyebabkan nelayan belum bisa menentukan alat tangkap yang lebih menguntungkan.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui komparasi pendapatan usaha penangkapan ikan dengan menggunakan alat tangkap bagan tancap dan bubu di Danau Kerinci. Materi dan peralatan yang digunakan dalam penelitian adalah wawancara terstruktur dengan menggunakan lembar kuisisioner sebagai pedoman wawancara yang berupa catatan tertulis mengenai pokok-pokok pertanyaan yang akan diajukan kepada nelayan (informan), peralatan tulis, laptop, dan kamera. Metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah metode survey. Data yang didapatkan kemudian dianalisis menggunakan Analisis kuantitatif, meliputi Analisis Biaya, Analisis Penerimaan Alat Tangkap Bagan Tancap dan Bubu, Analisis Pendapatan Nelayan, R/C Ratio, dan Uji T.

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa diperoleh R/C Ratio dari kedua alat tangkap mendapatkan nilai $R/C > 1$, dengan nilai pada alat tangkap bagan tancap sebesar 6,8 dan nilai pada alat tangkap bubu sebesar 3,2 yang berarti usaha penangkapan ikan menggunakan alat tangkap bagan tancap dan bubu masuk dalam kategori usaha yang menguntungkan dan berdasarkan hasil uji-T pada alat tangkap bagan tancap dan bubu didapatkan hasil bahwa tidak ada perbedaan pendapatan antara nelayan yang menggunakan alat tangkap bagan tancap dan bubu dengan nilai sig yang didapat yaitu $0,353 > 0,05$.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dari kedua alat tangkap pada alat tangkap bagan tancap dan pada alat tangkap bubu usaha penangkapan ikan menggunakan kedua alat tangkap tersebut masuk dalam kategori usaha yang menguntungkan. Berdasarkan hasil analisis pada alat tangkap bagan tancap dan bubu didapatkan hasil bahwa tidak ada perbedaan pendapatan antara nelayan yang menggunakan alat tangkap bagan tancap dan bubu.

Kata Kunci : Pendapatan, Bagan Tancap, Bubu

Keterangan : ¹⁾ Pembimbing Utama

²⁾ Pembimbing Pendamping